FUTURS PLURIELS: PENSER EN NOIR ET BLANC

À propos de cet événement

Parler "racisation" et "racisme", c'est déjà percer l'abcès pour ensuite, tenter de comprendre et d'apprécier la multiplicité des identités présentes sur notre territoire.

Cela dépasse donc la lutte contre les discriminations : il s'agit aussi de questionner nos évidences, de révéler les modes historiques de domination politique et économique à l'oeuvre ici et ailleurs et peut-être, alors, d'ouvrir la voie à de nouvelles solidarités, voire de nouveaux modèles politiques. De considérer le colonialisme, non pas seulement comme un drame, mais comme l'imposition d'une forme unique d'organisation politique et économique qui subsiste aujourd'hui et rencontre, partout, ses limites.

Y a-t-il une "pensée blanche", comme l'écrit Lilian Thuram, et si oui d'où vient-elle, que dit-elle ? Y a-t-il en face une "pensée noire" ? Comment penser les différences et les rapports de force comme des constructions historiques, que l'on peut donc changer, sans les naturaliser ?

Intervenantes:

- Virginie Guiraudon, directrice de recherche au CNRS, Centre d'études européennes et de politique comparée de Sciences Po, co-directrice du groupe interdisciplinaire "Migrations et diversités"
- Achille Mbembe, philosophe, auteur de Brutalisme (La Découverte, 2020)
- Rhoda Tchokokam, critique et fondatrice de la plateforme Atoubaa, espace de création artistique pluridisciplinaire dédié aux cultures et aux femmes noires
- Lilian Thuram, président de la Fondation Lilian Thuram -Éducation contre le racisme, auteur de La pensée blanche (Ed. Philippe Rey, 2020)

Conférence organisée avec le collectif Pour Nous, animée par Daniel Kaplan et Julie Tomiche.